

L'âme du scoutisme

Autor(en): **Hüsser, Alfred**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin**

Band (Jahr): **11 (1954)**

Heft 8

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-996953>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

L'âme du scoutisme

Alfred Hüsser, curé, Tramelan
Aumônier jurassien

*Faire de l'Eclaireur un garçon digne de confiance par les responsabilités qu'on lui confie, la promesse et la loi de l'Eclaireur qu'on lui propose.
La loi de l'Eclaireur est la base sur laquelle repose toute l'éducation scoute.*

B. P. Guide du Chef éclaireur.

Maintenant tout le monde va camper. Est-ce les scouts qui ont lancé cette mode? Ils y sont peut-être pour quelque chose, mais l'industrie et le commerce ont changé l'aspect et l'esprit du camping.

Quand un scout va camper, c'est pour retrouver une plus grande simplicité de vie et le contact avec la belle nature. Il laisse volontiers de côté les accessoires perfectionnés que lui offrent les magasins de sports.

Si le scout va camper, en troupe ou en équipe, c'est pour vivre davantage la Loi et la Promesse: «La Loi scoute est la Loi de ce camp». Franchise, dévouement, courtoisie, vaillance et pureté sont les vertus du campeur scout.

Voilà ce qui le différencie de tant d'autres campeurs. Voilà ce qui fait qu'un camp scout n'est pas un camp comme un autre. Voilà ce qui marque la vie scoute, que beaucoup ont voulu imiter, mais sans cette Loi.

Autant couper la tête à un papillon! Les ailes de l'insecte, aussi splendides soient-elles, ne voleront plus allègrement dans l'espace. Autant mettre au carrefour un poteau indicateur: il ne sera jamais l'ami complaisant qui vous indique le chemin.

Dieu, la patrie, le prochain: c'est eux que le scout va retrouver dans toutes ses activités techniques, parce qu'il s'est engagé à les servir, à les aider. Ce service, il l'accomplira dans un esprit de sincérité, de bonne humeur, de désintéressement, si nécessaire dans le monde actuel, qui est trop faux, méchant, égoïste.

La Bonne Action (B.A.) est le premier devoir de l'éclaireur. Baden-Powell n'écrivait-il pas dans «Eclaireurs»: «Quand vous vous levez le matin, rappelez-vous que vous avez un service à rendre à quelqu'un pendant la journée. Faites un nœud à votre mouchoir ou bien à votre cravate, pour vous en souvenir, et quand vous vous coucherez le soir, pensez à celui à qui vous avez rendu service. S'il vous arrivait d'avoir oublié, faites deux bonnes actions le lendemain. Souvenez-vous que votre promesse d'éclaireur vous engage sur l'honneur à rendre un service quotidien. Rendre un service, c'est peut-être très peu de chose: mettre 5 centimes dans le tronc pour les pauvres... Mais il faut rendre un service chaque jour et cela ne compte que si vous n'acceptez pas qu'on vous le paie».

On dit que l'état d'âme informe les traits du visage; encore faut-il qu'il y ait une âme pour avoir un visage. L'uniforme scout, tel que l'a conçu Baden-Powell, est l'expression de l'esprit scout: ceinturon bien bouclé, culottes courtes et manches retroussées, foulard bien noué et coins des lèvres relevés: tout indique que ce scout est prêt à courir à l'aide de quiconque en aurait besoin, de «mettre la main à la pâte» sans risque de perdre ses culottes!... La Loi et la Promesse ont marqué ce garçon pour un style de vie, qui n'a rien de débraillé, de déplacé. Son chemin — qui deviendra la «Route» — sera lumineux sous le regard de Dieu.

Car entre Dieu et le scout, il y a un contact permanent, je dirai même, un contrat perpétuel par la Promesse et la Loi. Comme l'éclaireur est «toujours prêt» à rendre service, Dieu est «toujours là» pour le soutenir dans cet effort... L'Écriture sainte dit de nos parents: «Dieu créa l'homme à son image et à sa ressemblance». Pour cela, il leur insuffla une âme, un esprit immortel. Pour qu'un garçon — ou une fille — ressemble au scout, il faut lui insuffler aussi cette âme scoute que sont la Loi et la Promesse.

LA LOI DE L'ECLAIREUR ET DU ROUTIER

1. L'Eclaireur n'a qu'une parole
2. L'Eclaireur est loyal et fidèle
3. L'Eclaireur se rend utile; il aide son prochain
4. L'Eclaireur est un bon fils; il est l'ami de tous et le frère de tous les éclaireurs
5. L'Eclaireur est courtois et chevaleresque
6. L'Eclaireur est bon pour les animaux; il protège les plantes
7. L'Eclaireur sait obéir
8. L'Eclaireur est vaillant; il sourit dans les difficultés
9. L'Eclaireur est travailleur et économe
10. L'Eclaireur est propre dans ses pensées, ses paroles et ses actes

L'Eclaireur s'efforce d'observer cette loi dans toutes les circonstances de sa vie.